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Pour introduction, les présidentes nomment un/une secrétaire de séance : 
Rappel : 

 

Ordre du jour 

• Effectifs pour la rentrée 2021 

• Changements pour la fin de l’année scolaire 

• Changement des rythmes scolaires pour la prochaine rentrée 

• Projets de l’année en cours 

• Travaux, réparations et demandes à la mairie 

• Questions diverses 

 

1. Effectifs pour la rentrée 2021 

En raison du contexte sanitaire actuel, l’école de Missé n’organisera pas de portes ouvertes cette année. 
Cependant, des visites individuelles sont proposées aux futurs nouveaux élèves et à leurs parents afin 
de visiter l’école et de répondre aux éventuelles questions. Les visites ont déjà commencé. Nous 
encourageons les familles concernées qui ne l’auraient pas déjà fait à prendre contact avec l’école par 
mail (ce.0790231X@ac-poitiers.fr) ou par téléphone au 05.49.66.03.13 (de préférence pas le lundi et en 
dehors des heures de classe). 
L’inscription administrative est gérée par la mairie de Thouars depuis la dernière rentrée. Les parents 
qui ont pris contact avec l’école recevront par mail les instructions pour l’inscription des nouveaux 
élèves une fois que les services de la mairie nous les auront communiquées. Les élèves déjà scolarisés 
sur le RPI cette année n’ont aucune démarche à effectuer. 

mailto:ce.0790231X@ac-poitiers.fr


Effectifs attendus pour septembre 2021 : 

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

2 11 8 13 8 17 10 16 16 101 

Les chiffres sont donnés à titre indicatif. 

Il est difficile de prévoir le nombre d’inscriptions en PS (enfants nés en 2018) dans la mesure où ces 
enfants ne sont pas scolarisés cette année. Par ailleurs, ces données ne tiennent pas compte des 
éventuels maintiens, des départs de certaines familles ou de l’arrivée de nouvelles. 

Par conséquent, il nous est très difficile d’effectuer les répartitions pour l’an prochain à ce jour. Ces 
répartitions avec le lieu des classes seront communiquées lors du dernier conseil d'école. 

Le RPI faisait partie des écoles susceptibles de voir une de ses classes fermer à la prochaine rentrée. Le 
CTSD (Comité Technique Spécial Départemental) qui a eu lieu le mardi 03/03/21 a écarté cette 
éventualité. Le RPI devrait donc conserver ses 5 classes pour la rentrée de septembre 2021, sauf baisse 
importante et inattendue des effectifs d’ici-là. Nous sommes davantage inquiets pour les deux rentrées 
suivantes car de gros effectifs partiront au collège. 

 
2. Changements pour la fin de l’année scolaire 

A l’école de Missé 
Flavie PUCHAULT est actuellement enceinte. Elle sera normalement en congé maternité au retour des 
vacances de printemps. Toute l’organisation n’est pas encore établie mais voilà comment devrait se 
dérouler son remplacement : 

- Cloé GONNORD sera toujours dans la classe de TPS/PS/MS le lundi 
- les autres jours de la semaine, c’est Marilou BARON, enseignante remplaçante rattachée à l’école 
de Glénay, qui devrait assurer son remplacement 
- l’intérim de direction sera assuré par Magali DUPRE GUERIN le temps du congé maternité 

 
A la garderie de Missé 
Noëlla BAUDOIN quitte ses fonctions pour occuper un autre poste à la mairie de Thouars. Le 
changement devrait être assez rapide. En conséquence, elle ne sera plus en charge de la garderie du 
soir à Missé. La personne qui la remplacera sera recrutée en interne par la ville de Thouars. Il s’agira 
d’une personne qui possède toutes les qualifications requises mais nous ne connaissons pas encore son 
nom. 

 

3. Changement des rythmes scolaires pour la prochaine rentrée 

Un changement des horaires pour la prochaine rentrée a été voté lors du 1er conseil d’école. Pour rappel, 
voici les horaires proposés pour la rentrée 2021 : 

- lundi, mardi, jeudi et vendredi : 9h-12h / 13h30-15h45 
- mercredi : 9h-12h 

Le Directeur Académique des Services de l’Education Nationale a été saisi afin que cette modification 
des rythmes scolaires soit mise en place pour la rentrée scolaire 2021. Celui-ci ne s’est pas opposé à la 
modification des rythmes mais la décision finale est soumise à l’accord des transports scolaires. 
La commission des transports scolaires n’aura lieu que début juin. Par conséquent, nous ne saurons pas 
avant cette date si les horaires seront changés à la prochaine rentrée ou si les horaires actuels seront 
conservés. Nous reviendrons sur ce point lors du dernier conseil d’école. 

 
 



4. Projets de l’année en cours 

Le thème de l’année est : à la découverte des Arts 

Cette année, le COVID perturbe un peu les projets prévus mais certains ont quand même pu avoir lieu. 

Plusieurs projets ont déjà été réalisés depuis le premier conseil d’école : 

Le vendredi 18 décembre : le Père Noël est venu sur chaque site du RPI. A cette occasion, des cadeaux 
pour la classe et un livre par élève ont été offerts par l’APE. L’association de cantine a également offert 
un ballotin de chocolat à chaque élève. Les conditions sanitaires n’ont pas permis de réaliser la sortie au 
cinéma proposée initialement par les membres de l’APE. 

 
Le mercredi 10 mars : les élèves de l’école de Missé ont fêté le Carnaval dans leur classe respective. Les 
élèves ont eu la possibilité de venir déguisés à l’école. Au cours de cette matinée, les élèves ont réalisé 
des activités sur le thème du Carnaval (cuisine, bricolage). 

 
Tout au long de l'année, les élèves de Taizé participent au prix des Incorruptibles en lisant plusieurs livres 
présélectionnés dans chaque classe. Ils devront voter au mois d'avril pour leur préféré. 

Projets à venir : 

Bilan du concours du calcul mental 
Depuis deux ans déjà, les élèves de l'école s'entraînent sur les tablettes au calcul mental. Commencé 
début novembre, l'entraînement se termine par un concours début mars, proposé par le conseiller 
départemental numérique de la Charente. Deux élèves sont arrivés dans les dix premiers (un en 4ème 
place en CE1 et un en huitième place en CM1). Les enseignantes ont remarqué de véritables progrès 
pour certains élèves. 
 
Projet avec le château d’Oiron 
Les trois classes de l'école de Taizé se situant sur la commune de Plaine et Vallées vont bénéficier de 
trois interventions gratuites le 18, 25 et 26 mars en lien avec les animateurs du Château d'Oiron. Les 
élèves bénéficieront pendant 2h le matin d'une visite virtuelle du château et l'après-midi ils travailleront 
avec un artiste sur un thème choisi par l'enseignant (illusion d'optique pour les plus grands et 
hybridation pour les deux autres classe). 
Un autre projet est à l'étude pour les CM1-CM2. 
Chacune des classes de l’école de Missé va également bénéficier de deux interventions d’animateurs du 
Château d’Oiron. Comme l’école ne fait pas partie de la commune de Plaine et vallées, ces interventions 
seront payantes (un prix moindre a tout de même pu être négocié) et financées par l’APE. Comme les 
élèves de l’école de Taizé, ceux de l’école de Missé bénéficieront d’une visite virtuelle du château d’une 
durée de 2h et d’un atelier avec un animateur du château autour du thème choisi pour chaque classe 
(identité pour les TPS/PS/MS et hybridation pour les GS/CP). Cette intervention aura lieu le 6 avril pour 
les GS/CP et les 7 et 8 avril pour les TPS/PS/MS. 
 
Projet avec Samuel Rémérand 
Suite à son intervention sur l'école l'an dernier, M Rémérand s'est proposé pour faire un retour auprès 
des élèves concernant son départ en Amérique latine avec son véhicule afin d'étudier les espèces 
animales et végétales, promouvoir les bienfaits de la biodiversité et visionner avec eux quelques vidéos. 
Il interviendra le 28 avril après-midi. 
Professeur de sciences en lycée, il met à la disposition des CM du matériel (différents crânes et outils) 
afin d'aborder l'évolution humaine. Ainsi les élèves pourront profiter de sa venue pour manipuler, 
comparer, mesurer le jeudi 18 mars ... 



Les Projets EPS : 
Les séances prévues (piscine pour les CM1/CM2, GS/CP, CP/CE1, dojo pour les CE1/CE2 et gymnastique 
pour les CP/CE1) ont été annulées en raison du COVID. 
Cependant, les élèves des classes de CE2-CM1 et de CM1-CM2 ont bénéficié en fonction de la météo 
de quatre ou cinq interventions des animateurs sportifs de la COM COM pour travailler autour des jeux 
collectifs dans la première classe et de l'athlétisme dans la seconde. 
 
Projet éducation musicale : 
avec Virginie LANGLOIS pour les CE2-CM1 et CM1-CM2 : percussions corporelles à partir de janvier 
jusqu'à fin mars. 
 
Théâtre : 
Nous ne savons pas encore si les spectacles prévus (spectacle Rick le cube pour les élèves de Taizé le 
mardi 25 mai et spectacle En un éclat pour les élèves de Missé le mercredi 19 mai) seront maintenus. 

 
Visite du collège Jean Rostand 
Une réunion se tiendra dans l'école de Taizé pour les parents des CM2 qui le souhaitent avec Mme 
Longeville, principale du collège, afin de présenter l'établissement. 
Suite au virus, il a été décidé qu'une visite du collège pourrait avoir lieu dans le respect des règles 
sanitaires. Elle sera donc différente des visites antérieures et sera probablement le 6 avril. Le repas sera 
offert aux CM2, la différence du prix prise en charge par la caisse école pour les CM1. 
 
Sortie de fin d’année : 
A l'étude selon l'évolution de la crise sanitaire. 

 
L'ensemble des projets de l'année scolaire n'est pas encore établi. 

Le coût des transports est pris en charge par la Communauté de communes (1 sortie par site par 
semestre) ou l’APE que nous remercions. A noter que les prix ont vraiment augmenté et cela devient 
compliqué de proposer des projets. 
  
Date de la fête de fin d’année : le samedi 26 juin 2021 (selon le protocole sanitaire) 

 
5. Travaux, réparations et demandes à la mairie 

A TAIZE : 
• Les rideaux des classes de Mme Dupré-Guérin et de Mme Raoul doivent être changés 

prochainement. Pour l'instant, la classe de Mme Dupré-Guérin n'a pas de rideaux au niveau de la 
porte, ce qui gêne les élèves en cas de journée ensoleillée et rend le tableau moins visible. Aux 
vacances de février, de nouvelles portes ont été installées et les classes sont désormais accessibles 
aux personnes en situation d'handicap. 

• Les poteaux de la cour et les portes de l'ancienne maternelle ont été repeints en gris. 

• Les murs sous le préau seront nettoyés aux prochaines vacances pour installer les nouvelles peintures 

en illusion d'optique réalisées par les CM1-CM2 en classe et pendant les TAP. Le projet a été 

entièrement pris en charge par Mme Neveu. 

• Le plafond de la classe du haut est abîmé. A étudier 

• Les enseignantes souhaitent un nettoyage du garage à chaque vacances afin d'y enlever la poussière 

et les feuilles qui s'y accumulent. 

 



A MISSE : 
Demandes (les demandes faites au 1er conseil d’école sont réitérées) : 
• Les enseignantes de la classe de GS/CP souhaiteraient l’installation d’un meuble sous l’évier de leur 

classe. 
• La porte du couloir de la classe des GS/CP est abîmée. Il faudrait peut-être prévoir de la changer. 
• Les enseignantes demandent aux élus où en est en le dossier sur l'isolation par l'extérieur de la classe 

de GS/CP (l’année dernière, lors d’un conseil d’école, les élus nous avaient informés que le projet 

avait été inscrit au budget). Ces travaux ne seront pas faits en 2021 mais ils sont à l’étude. 

La température dans la classe du fond est basse en hiver car les deux seuls radiateurs ne sont pas 

situés du bon côté de la classe. 

• Les enseignantes de la classe de GS/CP souhaiteraient que des stores soient installés sur les vitres 

entre le couloir et la classe. La trop forte luminosité empêche parfois les élèves de voir le tableau. 

• Une lunette de toilettes est à remplacer dans les toilettes des filles. 

• La température de la salle de motricité est très basse également en hiver (9°C relevés en journée 

pendant les vacances de fin d’année) quand il n’y a pas de soleil. Serait-il possible de voir si on peut 

modifier la programmation des radiateurs quand il fait froid à l’extérieur ? 

• La classe mobile est vieillissante et l’utilisation des ordinateurs est parfois compliquée. Il faudrait 

prévoir une maintenance des ordinateurs. 

Deux employés de la ville de Thouars sont venus à l’école lundi 15/03/2021 pour constater les besoins 

de travaux. Les travaux suivants devraient être entrepris rapidement (courant avril) : changement de la 

porte du couloir des GS/CP, installation d’un store sur les vitres entre le couloir et la salle de classe des 

GS/CP, déplacement d’un des radiateurs de la classe du fond, remplacement d’un voire des deux 

radiateurs dans la salle de motricité. 

La mairie va également contacter le responsable du service informatique de Thouars concernant la 

classe mobile. 

 
1. Questions diverses 

Que vont devenir les TAP à la prochaine rentrée ? Seront-ils maintenus ? S’ils sont maintenus, quel jour 
auront-ils lieu ? Seront-ils gratuits ou payants ? 

La réécriture du projet éducatif territorial est en cours. Suite à cela, l’organisation des TAP pourra être 
établie. Cette organisation dépendra aussi du changement ou non des horaires à la prochaine rentrée. 
Une chose est sûre pour le moment, les TAP resteront gratuits. 
 
Je sais que vous indiquez que vous ne vous projetez pas encore pour la répartition des classes, mais en 
tant que parents d'un niveau avec un tout petit effectif (8 en PS et 8 en GS), j'aimerai que vous soyez 
vigilant à ne pas diviser ces classes. En effet, ce sont des enfants qui devraient se suivre toute leur 
scolarité primaire, et diviser de si petits effectifs et ainsi les laisser avec seulement 2-3 copains me 
semble vraiment dommageable pour ces enfants, notamment pour leur constitution d'un groupe 
d'amis. J'aimerai donc savoir si vous consultez les parents avant la répartition des classes, notamment 
dans le cas où il y aurait des divisions de classe. 

La constitution des classes est une décision prise par les enseignantes en conseil des maîtres. 
Nous pensons bien évidemment au bien-être de nos élèves mais nous devons prendre en compte de 
nombreux critères. Nous essayons d’équilibrer les classes au maximum afin de favoriser les 
apprentissages des élèves dans tous les niveaux. 



A ce jour, nous ne pouvons pas encore décider des répartitions car nous ne connaissons pas l’effectif de 
chaque niveau. De nouvelles inscriptions et quelques départs sont prévus pour la prochaine rentrée et 
concernent presque tous les niveaux de classe. Bien que pour l’année prochaine, il semble probable que 
le futur groupe de MS ne soit pas séparé, nous ne pouvons pas garantir qu’il en sera de même jusqu’à 
la fin de leur scolarité primaire ni qu’il en sera de même pour le futur groupe de CP. 
 
Pourrions-nous avoir une photocopieuse couleur sur l'école de Taizé et Missé ? Plus ludique pour 
l'apprentissage. 

Sur Missé, il y a déjà une photocopieuse couleur depuis 3 ans. Les enseignantes de Taizé en ont déjà fait 
la demande à la mairie qui n'envisage de rien changer pour l'instant mais un changement pourrait être 
toutefois envisagé dans les années à venir. 
 
Dans quel délai sera réaménagé le fond de la cour de récréation de l'école de Taizé ? Car pour le moment 
les élèves ne peuvent pas accéder à la structure et un aménagement rendrait la cour de récréation bien 
plus grande. 

La structure est défectueuse, les élèves n'ont donc plus le droit de s'en servir. La cour pourrait être plus 
grande certes mais il faudra rester vigilant quant à la surveillance des élèves car il y aura des angles 
morts selon où l'on se place. 
 
Est-il prévu un système de climatisation pour les classes du RPI ? Car une canicule arrivera tôt ou tard 
cette année ou les années suivantes. 

Des travaux d’isolation des locaux sont à l’étude à l’école de Missé. A l’école de Taizé, les enseignantes 
sont en attente de rideaux. 
L’installation d’un système de climatisation n’est pas à l’ordre du jour. 
 
Merci pour la poubelle extérieure à côté de la grille d'entrée de l'école de Taizé. Pourriez-vous poser la 
poubelle définitive aux normes « vigipirate » ? 

La municipalité prend note de la demande mais ne pense pas la changer pour l'instant. 
 
Pourriez-vous envisager un projet de sortie en commun avant la fin de l'année scolaire ? 

Pour l'instant, rien n'est établi. Nous attendons les directives gouvernementales. L'an dernier, les projets 
prévus à Taizé et Missé ont malheureusement été annulés au dernier moment. L’organisation d’une 
sortie scolaire demande beaucoup de préparation (courriers, devis pour le lieu de la sortie et le transport 
en bus, organisation de l’arrivée, du départ, du repas …) et l’année dernière nous avons dû tout annuler. 
Nous y réfléchissons sérieusement pour cette année mais nous ne prendrons aucune décision pour le 
moment compte-tenu de l’incertitude liée au contexte sanitaire. 
 
Est-il possible de mettre en place un projet de classe de mer en remplacement de la classe d'hiver ? 

Jusqu'ici, la classe découverte était proposée aux élèves de CM1-CM2 et financée par l'ADCT 
(Association des Classes Transplantées) à hauteur de 420 euros par élève (600 avant). Les parents 
finançaient de 90 à 200 euros suivant leurs revenus. Les élèves partaient au ski. Le dernier départ sur 
l'école a concerné les CE2-CM1 en 2019. Le budget a été bouclé par une vente proposée sur l'école. 
Il est envisagé un autre départ l'année prochaine avec l'école de St Léger de Montbrun. C'est un projet 
qui demande beaucoup de réflexions (étude de divers devis de cars auprès des compagnies, échanges 
avec les partenaires, étude des plannings afin de répondre au mieux aux attentes des enseignants, prise 
de contact avec l'IFSI pour trouver des accompagnateurs infirmiers stagiaires, constitution d'un projet 



pédagogique …). Cela prend beaucoup de temps et d'énergie. Il semblerait que cela concernerait les 
CE2, CM1 et CM2. 
 
Pourrait-il y avoir des interventions sur le harcèlement scolaire et l'inceste même dans les petites 
classes ? (lien vers une vidéo proposée) 
Le 119 est affiché dans toutes les classes de Taizé et de Missé. C'est un sujet qui est abordé 
régulièrement dans la scolarité des élèves, en prévention, à travers des chansons, des petites vidéos 
pédagogiques, autour de débats pour les plus grands et l'EMC. 
Pour les plus petits, ces sujets sont abordés en fonction des besoins et des situations vécues en classe. 
Nous parlons du respect de son corps et de celui de ses camarades. 

 
 

Fait à LIGAINE 

 
Le 16 mars 2021   
Levée de séance : 17h45 

 
Le président / La présidente du Conseil d’Ecole 
Flavie PUCHAULT et Magali DUPRE-GUERIN  

 

Le / la secrétaire de séance  

 


